

Fecha 28/12/2024 \$1.010.590 Vpe pág: \$1.221.600

Vpe:

Vpe portada:

Difusión: \$1.221.600 Ocupación:

Audiencia 19.500 Tirada: 6.500 6.500 82,73% Sección:

ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO

Pág: 6

SIN SEÑALES DE DESPEGUE ECONÓMICO

## Gremios de la zona coinciden en que el 2024 ha sido un año complejo

FRANCO RIVEROS B. Región de Coquimbo

Casi al finalizar el 2024, representantes del mundo de la minería, de la construcción, el comercio, industrial y de servicios hicieron un balance de lo que dejó el año y las proyecciones para el próximo, el que se vio marcado por crisis en sectores claves y un estancamiento económico, según aseguraron

En este contexto, Ricardo Guerrero, gerente de la Corporación Industrial para el Desarrollo Regional de Coquimbo (CIDERE), sostuvo que "como representantes del sector privado regional, compartimos que el 2024 ha sido un año complejo, en que la economía nacional sigue sin dar señales claras de despeaue"

"Pero hemos tenido varias buenas noticias, sin duda, como la operación plena del puerto de Coquimbo ampliado, permitiendo un crecimiento en la capacidad y actividad portuaria; la incorporación de buses eléctricos en La Serena y Coquimbo; el descongelamiento final del proyecto Rosa Agustina en Guanaqueros; la activación de la planta desaladora de Minera Los Pelambres, en Los Vilos, que le permite deiar de lado el consumo de aqua dulce. y la decisión del gobierno de asumir como propia la construcción de una instalación similar en Coquimbo, destinada fundamentalmente al consumo humano", complementó.

Por otro lado, acotó que "nos alegramos de que en este año los gremios regionales hayan logrado trabajar y levantar sus voces en conjunto, e igualmente la integración gremial a nivel de la macrozona norte junto con la SOFOFA'

A su vez, Ignacio Pinto, gerente del Consejo Regional Minero de Coquimbo (CORMINCO), puntualizó que "la minería ha sido el pilar de la economía regional durante este año, lo que es especialmente valioso en medio del impacto de la crisis hídrica y reafirma lo fundamental de esta industria para el desarrollo local. Hemos aumentado el número de empleos y somos el rubro que aporta más del 90% de las exportaciones regionales".

"El 2025 es especialmente desafiante para la mediana y gran minería. Los Pelambres acaba de ingresar el EIA de su extensión operacional al 2050, Arqueros y El Espino continúan en fase de construcción y Dominga ha ido sorteando todas las instancias ambientales y legales que, esperamos, pueda materializar pronto el inicio de

## Zona de debates



Ignacio Pinto GERENTE DE CORMINCO

"La minería ha sido el pilar de la economía regional durante este año, lo que es especialmente valioso en medio del impacto de la crisis hídrica y reafirma lo fundamental de esta industria para el desarrollo"



Ricardo Guerrero GERENTE DE CIDERE

"Nos alegramos de que en este año los gremios regionales hayan logrado trabajar y levantar sus voces en conjunto, e igualmente la integración gremial a nivel de la macrozona norte junto a SOFOFA"



**Marcos Carrasco** PDTE. DE MULTIGREMIAL

este año fue uno difícil, un año donde se han implementado una serie de políticas públicas bastante complejas para las MIPYMES y que todavía estamos en proceso de discusión de la implementación"



Carlos Orrego PDTE. C. DE COMERCIO

"Este año no ha sido uno de estabilidad. Todavía vo creo que estamos terminando el año con una inestabilidad tremenda.

basado en las situaciones que se están dando en el ámbito internacional"



Felipe Páez

PDTE. CCHC LA SERENA

"La escasez de suelo presiona su precio al alza, dificultando el desarrollo de más viviendas y con ello, un freno al empleo. Estos y otros factores se han convertido en fuertes para acceder a una vivienda"

Los principales sectores productivos de la región hicieron un repaso del año en donde aseguraron que algunos rubros se vieron estancados o derechamente en una crisis como el de la construcción. De cara al 2025, esperan que haya estímulos frente a las inversiones y menos barreras burocráticas principalmente relacionados con la permisología.

este anhelado proyecto", destacó.

En esa línea, recalcó que "tenemos una gran responsabilidad como región de seguir fortaleciendo la minería en sus distintas escalas de forma sustentable. y armónica con el resto de los sectores productivos, como históricamente ha ocurrido en la región de Coquimbo".

En tanto, Carlos Orrego Torrico, presidente de la Cámara de Comercio de La Serena, comentó que "este año no ha sido uno de estabilidad. Todavía yo creo que estamos terminando el año con una inestabilidad tremenda en términos económicos, basado principalmente en las situaciones que se están dando en el ámbito internacional'

"Acá en Chile también ha sido alimentada esta incertidumbre por las políticas que se han adoptado puntualmente en lo relacionado con el

Ministerio del Trabaio, considerando que se ha desincentivado la contratación. Por eso tenemos cifras en Chile que están con tanta gente fuera del sistema", esbozó,

## SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN **RESENTIDO DESDE EL 2019**

Felipe Páez Schmidt, presidente CChC La Serena, sostuvo que el 2024 fue un mal año para su sector y lleno de desafíos, "esta ha sido una tendencia desde el 2019, en particular para nuestra región, producto del débil desempeño de la actividad e inversión, especialmente, en materia de vivienda privada e infraestructura. Esperábamos medidas reactivadoras, pero estas no llegaron"

"Si analizamos por rubros, el merca-

do inmobiliario es el más afectado y este 2024 es el peor año en cuanto a ventas con más de un 60% más bajo, comparado con el 2019", agregó.

A su vez, recalcó que "la escasez de suelo presiona su precio al alza, dificultando el desarrollo de más viviendas y con ello, un freno al empleo. Estos y otros factores como las restricciones de la banca, tanto a empresas como a personas, se han convertido hasta ahora, en fuertes barreras para acceder a una vivienda, afectando lamentablemente a miles de familias de nuestra región".

Finalmente, Marcos Carrasco, presidente de la Multigremial, aseguró que "este año fue uno difícil, un año donde se han implementado una serie de políticas públicas bastante complejas para las MIPYMES, las pequeñas y medianas empresas en Chile, y que todavía estamos en proceso de discusión para la implementación de estas políticas públicas".

"Las tasas de crecimiento son absolutamente bajas, creo que vamos a andar cerca del 2%, con una inflación de un 5%, con una tasa de desempleo bastante alta, con niveles de inseguridad disparados, donde muchas veces los diferentes sectores productivos se ven amenazados, producto de que las incivilidades que hoy día vemos en nuestra comunidad", cerró.